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La UAEM en la prensa: 
 
Crece la demanda de aspirantes a la UAEM 
Difícil dar accesos a todos, reconoce el rector. Se disparó en al menos un 30% durante el presente proceso de 
selección. Por tercer año consecutivo, la demanda de aspirantes a estudios profesionales en la Universidad 
Autónoma del Estado (UAEM) se disparó en al menos un 30 por ciento durante el presente proceso de 
selección, esto, derivado del crecimiento de la matrícula de ingreso en este periodo y a que se cuenta con una 
mayor infraestructura física en la institución. Tras señalar que junto con el déficit financiero que enfrenta la 
institución, difícilmente se cumplirá con la meta de dar acceso al 100 por ciento, el rector Alejandro Vera 
Jiménez reconoció que no obstante se hacen los esfuerzos necesarios para aumentar el ingreso. Y explicó 
que este fenómeno se debe a que ya no sólo estudiantes de bachillerato de entidades vecinas, sino de otras 
más del resto del país, han solicitado participar en el actual proceso de selección de aspirantes, esto, debido a 
que en el próximo ciclo escolar se aperturarán nuevas opciones de estudio. Asimismo, el rector reconoció que 
el sensible incremento en la calidad de la formación profesional de las distintas unidades académicas a nivel 
de las mejores del país, es otro de los factores que ha incidido directamente en una mayor demanda de 
ingresos. En tal sentido, Vera Jiménez dijo que pese a los esfuerzos presupuestales y de infraestructura que 
la UAEM realizará este año, los espacios disponibles de accesos a las diferentes opciones será de alrededor 
de ocho mil, es decir, poco más de la mitad, pero dejó en claro que se dará prioridad y se garantizará que 
todos los estudiantes del estado tengan un lugar. La máxima autoridad universitaria informó que las unidades 
académicas con mayor demanda son para las licenciaturas en Medicina, Derecho, Administración y 
Contaduría, así como Arquitectura y Sicología. Como se recordará, recientemente las autoridades 
universitarias anunciaron la ampliación de los espacios para estudios profesionales con la implementación de 
siete nuevas opciones para el periodo que iniciará en agosto próximo, con lo cual se podría satisfacer la 
demanda anual de ingreso de alrededor de 10 mil aspirantes, no obstante el rector insistió en que se rebasó 
esa programación, por lo cual ya no se podrá cumplir la meta de ofertar estudios al 100 por ciento.  
El Regional del Sur, 11/04/15, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65875. 
 
Llevarán a cabo ciclo de Foros Universitarios, Cultura y Paz 
Para construir espacios comunitarios autónomos a través de la reflexión, la Dirección de Formación 
Ciudadana de la Secretaría de Extensión, llevará a cabo el ciclo de Foros Universitarios, Cultura y Paz, a 
partir de abril y hasta noviembre de este año, de manera conjunta con todas las unidades académicas de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Lorena Castillo Tenorio, directora de Formación 
Ciudadana, expuso que estas actividades serán la continuidad del Foro Internacional Cultura y Paz que se 
desarrolló del 10 al 14 de noviembre del 2014 para privilegiar los espacios de diálogo y encuentro entre 
diversos actores de la sociedad civil que trabaja por el bien común y la concordia. Informó que serán cuatro 
los ejes que regirán el Ciclo de Foros Universitarios, Cultura y Paz, así como las meses de trabajo a 
desarrollar: Memoria e Identidad Cultural; Economía Sustentable, Comunicación y Medios Alternativos, y la 
Autoridad y el Poder en las Autonomías. Además explicó que serán cuatro foros al año y el primero tendrá por 
tema Memoria e Identidad Cultural, en el que participarán las facultades de Humanidades, Artes, Psicología y 
el Instituto de Ciencias de la Educación, para lograr articular los trabajos, propuestas de estudiantes, docentes 
y directores de estas unidades académicas. Castillo Tenorio, destacó que para intensificar el diálogo y la 
reflexión habrá tres mesas de trabajo a través de la “Identidad y Tradiciones Culturales”, “La Educación que 
humaniza” y “Medicina que sana o que destruye”, donde además se tratarán conceptos de paz. Los objetivos 
fundamentales insistió, son contribuir a la construcción y consolidación de una cultura de paz por medio de la 
reflexión, la investigación, la educación y la acción con la participación de todas y cada una de las diferentes 
unidades académicas de la UAEM, quienes participarán durante los cuatro meses en que se desarrollarán 
durante estos Foros Universitarios. Las actividades de los Foros Universitarios, Cultura y Paz, inician el 
próximo 21 de abril a las 10 horas en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM con el tema de Identidad y 
Tradiciones culturales. Los interesados en conocer las temáticas, sedes, horarios y obtener mayor 
información, pueden comunicarse al teléfono 177 04 03 de la Dirección de Formación Ciudadana, escribir al 
correo electrónico: contacto.fc@uaem.mx o visitar la página www.uaem.mx. 
La Jornada Morelos, (UAEM), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/la-uaem-en-ljm/llevar%C3%A1n-cabo-ciclo-de-foros-
universitarios-cultura-y-paz. 
 
Aprueba UAEM reglamento para salida de alumnos a viajes de estudios o excursiones 
A un año de la muerte de cuatro universitarias del campus sur que perdieran la vida en un accidente carretero. 
El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (Feum), Israel Reyes Medina, informó 
que el pasado 26 de marzo el pleno del consejo universitario aprobó el reglamento para la salida de 
estudiantes a viajes de estudios o excursiones, esto a un año de la muerte de 4 estudiantes universitarias del 
campus sur que perdieran la vida en un accidente carretero. En el reglamento se contempla la necesidad de 
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que se emita un dictamen mecánico y jurídico del viaje de estudios así como reglas de operación como tener 
un encargado responsable de la actividad, tener una planeación y la aprobación ante el consejo técnico de 
cada academia, será éste quien valoré si es procedente la actividad en la que participarán los alumnos. 
También tener las pólizas de seguro vigentes para todos los viajeros y el chofer que conduzca la unidad 
acatará diversas reglas, incluyendo que las condiciones mecánicas del transporte sean las adecuadas. “El 
reglamento ya es una norma vigente, se han restringido la salida de estudiantes a partir de esto”, declaró el 
presidente de la FEUM. Agregó que de la indemnización a las familias de las víctimas aún se sigue en la lucha 
jurídica con la aseguradora del autobús que brindó el servicio a los estudiantes. La declaración se dio luego 
del homenaje para recordar a Abigail, Yazmín Brisa Mar, Mónica y Norma, estudiantes de la máxima casa de 
estudios campus sur que perdieron la vida el 10 de abril del año pasado al volcar el autobús en la carretera 
Ixtapan de la Sal-Taxco en una salida de estudios. En la ceremonia realizada en las instalaciones del centro 
de Jojutla, estuvieron familias y amigos de las alumnas vestidos de blanco. 
El Regional del Sur, 11/04/15, (Yesenia Daniel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65873. 
 
Crean nuevas reglas de salida en la UAEM 
En el último Consejo Universitario fue aprobado el reglamento y los consejos técnicos, por lo que cada unidad 
tiene que hacer un reglamento sobre las excusiones o salidas de estudio de los universitarios, así lo dio a 
conocer Fabiola Álvarez Velasco, directora del Escuela de Estudios Superiores de la UAEM en Jojutla. La aún 
dolorosa pérdida de cuatro estudiantes de Derecho de la Escuela de Estudios Superiores de la UAEM 
en Jojutla, antes Ipres, dejó una dura lección de vida no solo a la población escolar, sino a los directivos de la 
máxima casa de estudios de la UAEM, ya que se carecía de un reglamento sobre las salidas de grupos de 
estudiantes y personal a prácticas, estudios o investigaciones, tan necesarios para la formación profesional. Al 
respecto, la directora Álvarez Velasco reveló que en el último Consejo Universitario de esta semana se 
determinó todo lo relacionado al reglamento, por lo que ahora los consejos técnicos de cada unidad 
académica tienen que hacer un reglamento interno, para dejar en claro cuál es el protocolo de cada unidad 
académica. El presidente de la Federación de Estudiantes de la UAEM, Israel Reyes Medina, en entrevista, 
reconoció que las reglas no cambiaron, porque simplemente no existían, "y a partir del 26 de marzo hay un 
nuevo reglamento que regulará las salidas en grupos de los universitarios, proceso que les llevó casi un año; 
porque hacer un reglamento implica mucho análisis, consultar a las unidades académicas implica entrar al 
debate del Consejo Universitario con unas comisiones específicas que turnó a la Comisión Legislativa 
Universitaria para que hiciera lo conducente en este caso". 
El Sol de Cuernavaca, 11/04/15, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3768892.htm.  
 
Recuerdan trágica muerte de cuatro universitarias 
Padres de familia, maestros y alumnos de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla, antes Ipres, en su 
mayoría vestidos de blanco, rindieron la mañana de este viernes un sensible homenaje al conmemorarse el 
primer aniversario luctuoso de Abigail Morales Puente, Norma Alicia Zenil Rodríguez, Jazmín Brisamar Díaz 
Mejía y Mónica Itzel Bravo López, luego de un trágico accidente en el retorno de un viaje universitario 
suscitado en el tramo carretero Ixtapan de la Sal- Cacahuamilpa, a la altura del paraje "La Quebradora", en el 
municipio de Pilcaya, en el estado de Guerrero. "Que no sea un monumento a la muerte, que sea un 
monumento a la justicia", pidió un padre de familia, a nombre de los deudos En medio de la explanada 
principal, frente a la dirección del plantel y el jardín donde se encuentra la placa con los nombres de las 
víctimas de ese fatídico 10 de abril del 2014, la mayoría de los presentes, vestidos de blanco y portando 
arreglos florales, escucharon atentos el sentido mensaje de Salvador Bravo Rodríguez, papá de Mónica Itzel, 
quien expresó que a un año de este trágico acontecimiento, les cambió la vida a los familiares de las hoy 
desaparecidas. La directora del plantel, Fabiola Álvarez Velazco, aseguró que tanto a profesores como a 
estudiantes todavía les embarga una gran tristeza y sus corazones están sensibles por esa partida, pero son 
sus recuerdos y esos maravillosos momentos que compartieron con ellas, los que los tienen más unidos que 
nunca, más cerca de ellas; "ahora no se ven igual las cosas, ahora el sufrimiento lo trabajan día a día y, 
considero, han madurado". A nombre de los padres de los deudos, Santiago Salvador Bravo Rodríguez dijo: 
"El día de hoy hizo un año que nos cambió la vida completamente, ya no pienso ni veo igual las cosas; el 
sufrimiento lo trabajamos día a día, Dios nos pone estas pruebas para madurar y dependerá de la madurez 
cómo los soportamos y cómo lo llevamos adelante". Asimismo, Naim Reynoso, estudiante de octavo semestre 
de Derecho, dijo que aún en su mente viven los recuerdos, y para quienes dicen supéralo, les dijo que no es 
fácil de superar; "tenemos un reto como estudiantes: terminar la licenciatura, pero somos una generación 
marcada por el dolor", dijo, al agradecer a todas las personas que apoyaron con una moneda, con donación 
de sangre, una palabra o una oración a Dios y los que se trasladaron a darles una palabra de ánimo. Como 
parte de las actividades organizadas por alumnos de octavo y décimo semestre, se entregó a cada familia de 
los deudos globos con helio blancos con un listón rosa, así como una paloma blanca que liberaron junto con 
los globos, para después pasar al jardín a depositar ofrendas florales en cada una de las esquinas donde se 
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colocó una cruz con el nombre de cada una de las estudiantes que perdieron la vida. Cabe referir que por la 
mañana celebraron en la iglesia de Santiago Apóstol, en Zacatepec, una misa de cabo de año, abarrotando la 
iglesia familiares y amigos de los deudos. 
El Sol de Cuernavaca, 11/04/15, (Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3768883.htm. 
 
UAEM aporta el 64 por ciento de los deportistas de la delegación morelense 
El pasado martes 3 de marzo finalizó la etapa estatal de la Universiada Nacional 2015, con lo que quedó 
definida la delegación que representó al estado de Morelos en la competencia regional que se celebró del 14 
al 24 de marzo en las instalaciones deportivas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
Jorge Juárez Cuevas, director de Formación Deportiva de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), dio a conocer los resultados para la máxima casa de estudios morelense en esta justa deportiva. Dijo 
que de las 10 universidades que participaron este año en el selectivo, la UAEM clasificó a la etapa regional a 
un contingente de 179 atletas de un total de 269 que tiene la delegación morelense, lo que equivale a un 
64.68 por ciento de los deportistas. La UAEM representó al estado con los equipos de futbol bardas femenil, 
futbol asociación femenil, basquetbol en ambas ramas, voleibol sala femenil y handball varonil, además tendrá 
representantes en ajedrez, atletismo, tiro con arco, judo, karate, taekwondo, tenis de mesa, tenis halterofilia y 
gimnasia aeróbica. 
La Jornada Morelos, (UAEM), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/la-uaem-en-ljm/uaem-aporta-el-64-por-ciento-de-los-deportistas-
de-la-delegaci%C3%B3n-morelense. 
 
Reinician clases más de 400 mil estudiantes hoy 
Tras dos semanas de asueto, más de 430 mil alumnos y docentes de todos los niveles de la educación 
pública y privada del estado reinician hoy actividades escolares después del periodo vacacional de Semana 
Santa. Por su parte, la secretaría general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
también reportó que con fecha de este lunes, reiniciarán clases para alrededor de 20 mil estudiantes y 
catedráticos de las diferentes, escuelas, facultades y unidades académicas en las diferentes sedes regionales, 
el periodo de vacaciones de Semana Mayor, y al igual que en educación básica fue de dos semanas. Cabe 
destacar que en este caso, la seguridad de las instalaciones universitarias durante vacaciones estuvo a cargo 
de la misma institución, a través de la empresa privada que presta esos servicios a la UAEM. 
El Regional del Sur, p.8, (Redacción). 
 
Punto y aparte 
Según el columnista: 6.- El artículo 7 fracción VII de la Ley General en Materia de Delitos Electorales, vigente 
a nivel nacional, contempla la imposición de 50 a 100 días multa y prisión de seis meses a tres años a quienes 
“soliciten votos por paga, promesa de dinero u otra contraprestación, o bien mediante violencia o amenaza 
presione a otro a asistir a eventos proselitistas, o a votar o abstenerse de votar por un candidato, partido 
político o coalición, durante la campaña electoral, el día de la jornada electoral o en los tres días previos a la 
misma”. Se ha creído que Javier Sicilia, secretario de Extensión Universitaria de la UAEM, incurrió en un delito 
electoral por convocar a un boicot electoral, lo cual es inexacto. Una cosa es tratar de sabotear el proceso y 
otra invitar a la nulificación del voto el día de los comicios. No es lo mismo. Nulificamos el voto si cruzamos 
toda la boleta sin favorecer a ningún partido. Es una forma de protesta. 
La Unión de Morelos, p.4, (Guillermo Cinta). 
 

Estatal:  
 
La construcción de la sede de Conacyt en Xochitepec dará empleo a 250 investigadores 
El gobernador Graco Ramírez y Enrique Cabrero Mendoza, director del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt) confirmaron la colaboración entre el Gobierno del Estado y el organismo, para 
emprender inversiones conjuntas  en proyectos de investigación. Con base en este acuerdo, el (Conacyt) 
construirá su sede permanente junto al Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada 
(CICATA) del  Instituto Politécnico Nacional (IPN), en los terrenos del Parque Científico y Tecnológico 
Morelos, ubicado en km 105 de la Autopista del Sol, Real del Puente, Xochitepec, Morelos. "Con este acuerdo 
el Gobierno del Estado cumple con el compromiso de crear dos nuevos centros de investigación", afirmó 
Brenda Valderrama Blanco, secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), quien indicó que el nuevo 
convenio Gobierno de Morelos Conacyt se firmó el pasado martes 7 en la ciudad de México. El gobierno 
estatal donará al Conacyt la superficie de 25 mil metros cuadrados para su sede en Morelos, lo cual 
representa un impacto de inversión para los proyectos a realizar y la generación de alrededor de 250 nuevas 
plazas para investigadores morelenses los próximos cinco años. La Agenda Estatal de Innovación 
desarrollada por la SICyT tiene identificados los sectores estratégicos para el desarrollo de las inversiones 
públicas y privadas en Morelos en ciencia y tecnología, entre los que destaca la informática aplicada a la 
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industria farmacéutica, como una gran área de oportunidad y eje central del nuevo centro de investigación del 
Conacyt. 
El Sol de Cuernavaca, (De la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3770778.htm. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción), 
http://www.diariodemorelos.com/content/pactan-la-nueva-sede-de-conacyt. 
La Unión de Morelos, p.8, (De la Redacción). 
Capital Morelos, p.p.-,7 (Manuel Fuentes Galicia). 
 
Upemor mantiene abierta su convocatoria de admisión 
La convocatoria de admisión a la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) informó que se 
mantiene abierta la convocatoria de admisión, la cual quedará cerrada el 1 de junio, fecha límite de entrega de 
documentación para solicitar ficha. El proceso de admisión prevé que los exámenes para los aspirantes se 
realizarán  el 13 o 14 de junio. Con la solicitud de examen, la institución entrega a aspirantes la guía temática 
para preparación de la prueba de conocimientos, en la cual, las matemáticas ocupan un lugar importante, ya 
que son la base de todas las carreras  de ingeniería de la Upemor. Por lo tanto, el primer paso es aprobar el 
examen, del que se requieren mil puntos como mínimo para pasar a la siguiente etapa del proceso de 
admisión,  el curso de selección. Éste tiene una duración de cuatro semanas, en las cuales los aspirantes se 
adaptan al modelo educativo basado en competencias. 
El Sol de Cuernavaca, (De la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3770800.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65917. 
 
Culmina el Encuentro de Universidades Tecnológicas 2015 
En el gimnasio auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se efectuó la ceremonia 
de clausura del Encuentro de Universidades Tecnológicas 2015. La UAEM sirvió como sede para el cierre de 
actividades del Encuentro de Universidades Tecnológicas 2015, que en esta edición tuvo como anfitrión a la 
Universidad Tecnológica de Emiliano Zapata (UTEZ). Dicha clausura la presidió Alejandro Caballero, el rector 
de la UTEZ, quién hizo la entrega de trofeos para los ganadores, tanto de la competencia deportiva como 
cultural, dando un mensaje a los deportistas, con esto culminó el magno evento que tuvo como sede Morelos, 
en el cual la UTEZ finalizó con 12 preseas. 
El Regional del Sur, (Elizabeth Galindo), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=65520. 
 
Homenajean a Gutierre Tibón a 15 años de su fallecimiento 
El sábado 11 de abril, en la sala Manuel M. Ponce del Centro Cultural Jardín Borda, la Secretaría de Cultura, 
en conjunto con la Dirección General de Publicaciones de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), 
rindió un homenaje póstumo a Gutierre Tibón, en donde se presentaron nuevas ediciones de sus libros: Gog y 
Magog: Aventuras lingüísticas y Pinotepa Nacional: Mixtecos, negros y triques, ambos publicados por la UAM 
en 2014 y 2015 respectivamente. La mesa de presentadores estuvo integrada por Paola Castillo (coeditora de 
las obras presentadas), León García Soler (director de La Jornada Morelos) Rafael Cardona (escritor y 
periodista) y Miguel Ángel Muñoz (escritor y coeditor de las recopilaciones de Gutierre Tibón), todos ellos 
moderados por Bernardo Ruíz (director de Publicaciones y Promoción Editorial de la UAM). 
La Jornada Morelos, (Hernán Osorio), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/homenajean-gutierre-tib%C3%B3n-15-a%C3%B1os-de-
su-fallecimiento. 
 

Nacional: 
 
Avanza la UNAM en sistema de sustentabilidad ambiental interna 
Mediante el Programa Universitario de Medio Ambiente (PUMA), la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) generó un sistema para llegar a convertirse en una institución sustentable. El proyecto –que 
se ha patentado y ya se aplica en escuelas del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), 10 secretarías de 
Estado y la Cámara de Diputados– se basa en atender y corregir fallas en cuatro rubros: energía, agua, 
separación de residuos y consumo responsable (las llamadas compras verdes). Mireya Imaz y Luis Gutiérrez, 
coordinadora e integrante del PUMA, respectivamente, señalaron que las características que hacen 
sustentable a una casa de estudios son: el cuidado del agua, la energía y las áreas verdes; la recuperación de 
residuos, las compras verdes, la implementación de construcciones sustentables, la administración electrónica 
y la movilidad. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
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Relacionado con contaminación ambiental, 19% de los tumores  
Los institutos nacionales de Cancerología (Incan), de Enfermedades Respiratorias (INER) y de Salud Pública 
(INSP) realizan estudios para determinar el impacto que tiene la contaminación en México en la formación de 
tumores malignos luego de que la Organización Mundial de la Salud alertara que 19 por ciento de las 
neoplasias es atribuible al medio ambiente. Además de los institutos nacionales mencionados, en la 
investigación participan diversas dependencias ambientales, federales y locales, así como el Centro de 
Ciencias de la Atmósfera (CCA) de la UNAM, el Departamento de Toxicología del Centro de Investigación y 
de Estudios Avanzados (Cinvestav), la Universidad Metropolitana y hasta la Universidad de Alberta, de 
Canadá. Los científicos de todas esas instituciones buscan delimitar los factores de predisposición como 
tabaquismo, exposición al humo de leña, radiaciones ionizantes o trabajos en minas, para así establecer de 
qué manera la gente ajena a esos riesgos desarrolla tumores malignos a partir de las fuentes de aire sucio 
generadas por transporte y emisiones industriales, principalmente. 
Milenio, (Blanca Valadez), http://www.milenio.com/cultura/Relacionado-contaminacion-ambiental-
tumores_0_499150093.html 
 
Violencias escolares, expresión de la crisis del modelo educativo, advierten especialistas 
Las violencias escolares son uno de los factores que expresan la crisis sistémica que enfrenta el modelo 
educativo en México, lo que generó un cambio en la concepción que se tenía de esta institución. Enfrentamos 
un modelo de escuela que ha entrado en crisis frente a una situación de múltiples violencias que se gesta 
dentro y fuera de sus muros, afirmaron especialistas de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN). La 
escuela, dijeron, ha dejado de tener fronteras. Se ha vuelto porosa y lo que sucede más allá de sus puertas, 
como la venta de drogas, los acosos y la violencia, también está adentro, lo que impone nuevas realidades. 
En entrevista, Lucía Rivera Ferreira y Roberto González Villareal, coordinadores de la obra La gestión de la 
violencia escolar, señalaron que dadas las condiciones que vive el país, el sistema formativo que se forjó en el 
siglo XX es un modelo que no alcanza a dar respuesta. 
La Jornada, p.36, (Laura Poy Solano). 
 
IPN reanuda actividades 
A partir de hoy regresan a clases en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) 176 mil 513 alumnos de Nivel 
Medio Superior, Superior y Posgrado en las modalidades escolarizada y no escolarizada, después de disfrutar 
un periodo vacacional que inició el pasado 2 de abril. También reanudarán sus actividades en esta casa de 
estudios 17 mil 534 docentes, 10 mil 383 trabajadores de apoyo y asistencia a la educación, así como 349 de 
mando y directivo. Con ello se reactivarán todas las actividades académicas, de investigación y 
administrativas que se realizan en el IPN. La oferta educativa del Instituto Politécnico Nacional es de al menos 
332 programas académicos para las modalidades escolarizada, no escolarizada y mixta en los niveles Medio 
Superior y Superior, así como en Posgrado. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/893264.html 
El Universal, (Nubia Maya) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2015/regresan-35-millones-a-clases-1091897.html 
 
Vital reconoce que sí hubo aval de Filológicas a "Perrea un libro" 
El proyecto “Perrea un libro” que fue dado a conocer a través de las redes sociales del Instituto de 
Investigaciones Filológicas de la UNAM el pasado 31 de marzo, provocó una gran polémica entre la 
comunidad universitaria, intelectuales y público en general. Tras su intempestivo retiro de Internet, el director 
del instituto, Alberto Vital, ofreció disculpas y dio a conocer el cese de Aarón Polo López, coordinador de 
Extensión Académica y Difusión, y asumió “completamente la responsabilidad de todos estos hechos y espero 
las consecuencias de los mismos”. A través de una carta enviada a la comunidad de Filológicas, de 
circulación interna, y a la que El Universal tuvo acceso, Vital ofreció una explicación y “una muy amplia 
disculpa a la comunidad entera del Instituto que se ha sentido agraviada por un video y por una cápsula de 
promoción inadecuadamente colocados en el canal de YouTube de nuestra entidad académica desde el 31 de 
marzo hasta el 8 de abril de 2015”. 
El Universal, (Alida Piñó), 
http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2015/impreso/vital-reconoce-que-si-hubo-aval-de-filologicas-a-perrea-
un-libro-76563.html 
 
 
 
 
 
 


